

BAB III

PENUTUP

3.1 Kesimpulan

Optimalisasi proses pembuatan Nomor Induk Berusaha (NIB) dan pengembangan Bisnis Model Canvas (BMC) pada UMKM Opak Singkong Ibu Solekha di Desa Taman Sari telah memberikan dampak yang sangat positif. Dengan NIB yang kini dimiliki, UMKM ini telah memperoleh legalitas yang sah, yang membuka akses lebih luas terhadap berbagai program pemerintah serta memudahkan kolaborasi dengan pihak lain. Selain itu, pengembangan BMC telah membantu Ibu Solekha untuk lebih memahami dan merencanakan strategi bisnis secara lebih terstruktur, mencakup analisis segmen pelanggan, proposisi nilai, saluran distribusi, hubungan pelanggan, aliran pendapatan, serta struktur biaya.

Penerapan ini juga menunjukkan bahwa digitalisasi dan perencanaan strategi yang lebih baik dapat meningkatkan daya saing UMKM, meskipun usaha tersebut dikelola secara mandiri. Dengan adanya BMC, UMKM ini sekarang memiliki panduan yang lebih jelas untuk menjalankan operasional sehari-hari serta merencanakan ekspansi di masa mendatang.

3.2 Saran

Setelah melaksanakan seluruh kegiatan PKPM IIB Darmajaya 2024, selanjutnya dapat memberikan masukan dan saran yang bertujuan untuk memberikan informasi demi kebaikan seluruh masyarakat di Desa Taman Sari, Kecamatan Gedong Tataan, Kabupaten Pesawaran yaitu :

1. Dengan legalitas yang sudah dimiliki, langkah selanjutnya adalah meningkatkan manajemen keuangan. Disarankan untuk menggunakan aplikasi pembukuan digital guna memastikan pengelolaan keuangan yang

lebih tepat dan efisien, yang akan mendukung perencanaan anggaran serta pengambilan keputusan strategis.

2. Manfaatkan Business Model Canvas untuk mengevaluasi dan mengembangkan segmen pasar. Pertimbangkan untuk menambah varian produk baru yang sesuai dengan preferensi pelanggan dan tren pasar terkini.
3. Manfaatkan legalitas yang telah diperoleh untuk menjalin kemitraan dengan distributor, pemasok, dan lembaga keuangan. Langkah ini akan membuka akses ke pasar yang lebih luas serta mendapatkan sumber daya yang lebih besar.

3.3 Rekomendasi

Penulis menyadari bahwa pelaksanaan PKPM ini masih memiliki kekurangan yang signifikan, sehingga perlu ada langkah-langkah perbaikan. Oleh karena itu, penulis menyarankan untuk kepentingan bersama bahwa banyak pengusaha UMKM yang belum memiliki legalitas usaha dan belum mengembangkan bisnis model canvas. Sebagai rekomendasi, sebaiknya pemerintah desa dan PKPM selanjutnya menyelenggarakan seminar atau pelatihan untuk pelaku UMKM yang ada di Desa Taman Sari.